

Aujourd'hui, vendredi 30 décembre :

Après-midi, samedi 31 décembre :
Après-midi, samedi 31 décembre :
Après-midi, samedi 31 décembre :

L'Union des Commerçants du Centre

organise une fête carnavalesque
le jour de la M.-Carême
L'Union des Commerçants du Centre
organise pour le 20 mars, dimanche de
M.-Carême, une grande fête carnavalesque

La grande tombola de l'Union

des Commerçants de la rue de Lannoy
Le comité de l'Union des commerçants
de la rue de Lannoy, organise aux posses-
seurs de billets de tombola ce qui sera
le 10 janvier prochain, les lots non récas-
sés resteront acquis à l'avantage des con-
valescents de la rue de Lannoy.

UNE AUTO BIEN GARDEE

est en vente au GARAGE SOU-
BISE, rue Sébastopol, 83 et Soubise, 6.
40766

A l'Amicale Photo

Ce soir vendredi, à 20 h. 30, réunion
dont le but principal est la remise des
épaves pour les différents concours de
fin d'année. Présence de la commission
qui réunira au lieu de l'achat.

BOCK MEYERBEER, présenté sur

toutes tables.
C37904

Des timbres perdus

Il y a plusieurs semaines une personne
détruite déposa dans la boîte aux lettres
de Journal de Roubaix plusieurs car-
tes de timbres. Elle est priée de les ré-
clamer à la caisse dans le hall du Journal,
Grande-Rue.

POUR LES FÊTES DE L'AN

Maison
DURETTE FRÈRES, Halles Centrales,
Rue de Lannoy, 151. Le plus grand choix
de la région au meilleur prix. 8 fr. 50
le kilo; 10 fr. 50 les 10 kilos.
- Des prix toujours au baisse. 40755

Une collision d'autos

Un accident, heureusement peu grave,
s'est produit mercredi. Une auto, conduite
par M. Raphaël de Valckenaer, 39 ans,
domicilié à Lille, a été percutée par une
autre auto conduite par M. Léon Lart, 41 ans, 1 rue
Franklin.

POUR VOS ACHATS DE FIN D'AN-
NEE, VOYEZ LA RUE DE LANNOY.

Un véhicule disparu...

M. Albert Demant, âgé de 49 ans, cul-
tivateur, domicilié 20, quai de Roubaix, a
déposé une plainte pour vol de son vélo.
Il avait déposé sa bicyclette dans une
berque située derrière sa maison, ma-
is elle a disparu. M. Demant a déclaré
qu'il n'a rien vu de suspect. Le vélo a
été trouvé par M. Léon Lart, 41 ans, 1 rue
Franklin.

UNION DES TRAVAILLEURS

de la rue de Lannoy, 151. Le plus grand
choix de la région au meilleur prix. 8 fr. 50
le kilo; 10 fr. 50 les 10 kilos.
- Des prix toujours au baisse. 40755

LA CHUTE MORTELLE

DU OUVRIER PEINTRE
Nous avons annoncé hier l'accident mor-
tel qui s'est produit dans la matinée de
mercredi, à la brasserie à Union Bel-
lueuse, rue de Lannoy. Un ouvrier
peintre attaché à l'établissement, M. Henri
Lefebvre, 49 ans, domicilié 42, rue d'Alger,
qui était occupé à repeindre un car-
reau cassé à une nef, percuté par un
véhicule lourdement sur le sol, d'une hau-
teur de cinq mètres. Il fut transporté de
toute urgence à la clinique de M. le doc-
teur Decarpentier, où, malgré tous les
soins qui lui furent prodigués, il décéda
le même jour, à 10 h. 15. Le malheureux
portait un enfouissement au crâne, du tho-
rax et une fracture de la clavicle droite.
Le corps du malheureux a été remis à
son domicile au cours de la journée de
jeudi.

APRES L'ACCIDENT MORTEL

DU BOULEVARD DE PARIS
Nous avons annoncé hier, que le corps de
M. Georges Dewambrecht, le malheu-
reux agent de police blessé mortellement
lundi dernier au cours d'un accident, bou-
levard de Paris, avait été conduit à la
sorgue de l'Hôpital de Roubaix. M. le doc-
teur Deshaumont, médecin-inspec-
teur, commis par M. Giorjan, juge d'in-
struction, a procédé à l'autopsie. Le pré-
cédent relevé deux fractures du crâne, l'une
de côté droit, s'étendant de nos jours
jusqu'à la voûte calcaire, et la deuxième,
allant de la tempe jusqu'à la base de
la boîte crânienne. M. Deshaumont en-
tra ses conclusions au Parquet.

COMME TOUS LES ANS...

et malgré la période difficile, la Maison des
100.000-CHEMISES DE PARIS
offre actuellement un joli façon de
cette année pour tout achat à partir de
40 fr. - SUCCURSALE DE LILLE :
7D, rue Nationale. Toujours les mêmes
très belles qualités, - toujours les prix
le plus bas possible. 40211

WASQUEHAL

LA CAMPAGNE DU TIMBRE
ANTI-TUBERCULEUX
La campagne annuelle doit se terminer
le 5 janvier prochain, et à Wasquehal
on compte que le succès de cette année
sera meilleur que celui de l'année dernière.
Le Comité local lance un nouvel appel
à la population et espère que les fêtes du
Nouvel An donneront l'occasion aux ha-
bitants de faire connaître aux bureaux de
postes et chez M. Lorrain, président du
Comité, 3, rue Testelin.

APRES AVOIR SEJOURNE PLU-
SIEURS SEMAINES DANS L'EAU,

LE CORPS D'UN LILLOIS EST
RETIRE DU CANAL, PRES DU
PONT MASURE
Mercredi vers 16 h. 30, des jeunes en-
fants passant sur la berge du canal de
Roubaix, entre les ponts Masure et Hou-
sart, furent attirés par la présence dans
le canal d'un cadavre d'un
homme, dont la tête émergeait de l'eau.
Le garde Viseur, de la police locale, fut
averti et bientôt le noyé fut retiré, avec
l'aide d'un manège de sauvetage.
Ces deux personnes trouvées dans les
vêtements, ont pu facilement établir l'iden-
tité du noyé, qui se trouvait déjà dans un
état de décomposition assez avancé.
Il s'agit de M. Emile-Adolphe Delvaux,
né à Wervicq (Belgique), le 27 avril 1912,
cégétaire, de nationalité belge, demeurant
à Lille, 10, place des Girozards, et
précédemment dans la même ville, rue de
l'Alma, quai Dubruque, 10.
M. Delvaux était occupé comme surveil-
lant de filature chez M. P. et E. Du-
four, à Heilmann-Lille, depuis plus de
trente ans et était proposé pour le mé-
daille d'honneur du travail.
Tout fait supposer qu'il s'est suicidé,
car il avait quitté l'usine Dufour le 20 no-
vembre dernier, en annonçant aux siens
qu'il se rendait chez un docteur pour se
faire visiter. Ce jour-là, après avoir reçu
les soins d'un médecin de Lille, M. Del-
vaux ne reparut plus à son domicile et
quelques jours après, sa sœur, qui avait
signalé la disparition au Commissariat
de police de Lille, reçut une carte pos-
tée datée de Tourcoing, dans laquelle son
frère lui faisait part de son mariage et
qu'il allait venir à Lille, le 15 décembre.
On retrouva dans les poches 21 francs et
un portefeuille contenant 63 fr. 65.
Après les constatations faites par la
gendarmerie de Roubaix, le corps a
été transporté à la morgue de Was-
quehal. M. le docteur Batin père, après
avoir constaté que le mort était due à
l'asphyxie par immersion, a déposé le per-
mis d'inhumer.

UN PLOMBIER REULS PAR UN TUYAU

Un plombier de l'entreprise Béghin et Hug-
belle, M. Gaston Deschamps, 53 ans, demeurant
à Lille, 59, rue Fabre d'Alésia, occupé
au chantier Dewavrin, boulevard de la Marne
à Wasquehal, a été brulé par un tuyau qu'il
était occupé à souder. Il porta des plaies
sérieuses de la face et du cou. Il a reçu les soins
du docteur Delvaux.

BUREAUX DE LA MAIRIE

A l'occasion du
Nouvel-An, les bureaux de la mairie se sont
fermés lundi toute la journée. Seul le bureau
d'état-civil sera ouvert le 31 décembre.
Dimanche 31 janvier, le bureau d'état-civil
sera pas ouvert.

LA RETRAITE

Les établissements
publics sont autorisés à retenir les fonds
des fêtes de Noël et du nouvel an.
AUX BAINS DODDERS. - En raison du
Nouvel-An, les établissements des Bains Dod-
ders, 10, rue de la République, à Lille,
feront fermé dimanche prochain 1er jan-
vier. Ils fonctionneront toute la journée de
samedi 30 décembre.

AVIS AUX COLONNEUX

Les habitants qui
n'ont pas encore déclaré leurs papiers
pour le voyage à la Mairie, sont priés de
le faire le plus tôt possible et au plus tard
le 31 décembre. Des formulaires imprimés
sont mis à leur disposition à la mairie, 22, quai
de Roubaix.

SECOURS AUX CHOMEURS

Le paiement
des secours aux chômeurs complets aura
lieu à la mairie demain samedi à 14 h. par
le bureau municipal.

CAISSE PRIMAIRE D'ASSURANCES SO-
CIALES

Le bureau de la
Caisse primaire d'assurances sociales (C.P.A.S.),
22, rue de la République, à Lille, sera
ouvert pour tous renseignements
les lundis, mercredis et vendredis, de
10 à 12 h.

POINTAGE DES CHOMEURS

Aujourd'hui
vendredi à 9 h. 45, la mairie.
COMMISSION DES FINANCES. - Ce soir
vendredi à 19 h., réunion de la commission
municipale.

LEERS

Appel aux commerçants leersois
L'Amicale des Anciens Combattants
Franco-Belges de Leers adresse aux com-
merçants de la commune l'appel suivant :
La terrible crise que nous subissons fait
de plus en plus sentir la nécessité de
nous unir. C'est pourquoi nous vous prions
de bien vouloir nous adresser vos cartes
de commerçants de Leers, afin que nous
puissions les faire parvenir à nos collègues
de la commune. Les cartes doivent être
remises à la mairie de Leers, 10, place
de la République, avant le 31 décembre
prochain. Les intéressés doivent se munir
de leur livret de famille.

UNE MISE AU POINT

La Commission
de l'Amicale des Anciens Combattants
Franco-Belges de Leers, a eu une
entrevue avec le comité des fêtes du
Nouvel-An, pour lui faire connaître les
difficultés de la situation. Elle a fait
comprendre au comité que la situation
financière de la commune est très délicate
et qu'il est nécessaire de limiter les
dépenses. Elle a également fait com-
prendre au comité que la situation
financière de la commune est très délicate
et qu'il est nécessaire de limiter les
dépenses.

AUX JARDINS POPULAIRES DE ROU-
BAIX

Le samedi 31 décembre, Maison
Georges, 10, place de Saint-Vincent à
Roubaix, à 17 h., distribution de plants
de légumes et de fleurs aux groupes de
Sapins-Vert et de la Matinée.

BAISIEUX
UNE JEUNE HELLEMMOISE
EST TROUVEE ERRANTE
A BAISIEUX

Mardi soir, vers 16 h. 30, une dame,
intriguée de voir une fillette d'une dizaine
d'années errer seule sur la route reliant
le Grand et le Petit-Baisieux, prévint le
gardien-champêtre, M. L. Dufour. Celui-
ci interrogea l'enfant qui déclara s'appeler
Antoinette Dhalu, âgée de 10 ans et
habiter chez ses parents, 1, rue Maurice-
Bertheux, à Hellemmes. Elle raconta
alors que le matin, vers 8 h. 30, elle quitta
le domicile de ses parents pour se rendre
avec ses compagnes de classe à une
séance de cinéma. Arrivée à l'école offi-
cielle de Saigny, rue des Ecoles, les élèves
étaient déjà parties.
Antoinette Dhalu n'ignorait ni le mille de
cinéma où elle devait se rendre. Elle fut
par la rue Ferdinand-Mathias, au cinéma
de la rue Sadi-Carnot. Celui-ci était
fermé. La fillette continua sa route, suivit
un chemin funéraire jusqu'à un chemin, puis
prit place dans un autocar faisant le ser-
vice à Lille-Baisieux s.
Arrivée dans cette commune frontalière,
la fillette erra jusqu'à un moment où elle
fut rencontrée par une dame, qui avança
le garde Dufour. Ainsi finit cette erran-
ce, au cours de laquelle la gamine perdit
un petit sac en toile blanche renfermant
son déjeuner.

ASCO

LES DECLARATIONS OBLIGATOIRES.
Les propriétaires de véhicules doivent en
faire la déclaration à la Mairie pour le recensement
annuel, avant le 1er janvier. Des imprimés
sont distribués à la disposition des pro-
priétaires de véhicules automobiles en vue de
leur permettre d'en faire la déclaration avant
le 1er janvier.

AU BUREAU DE BIENFAISANCE

Les membres du bureau de bienfaisan-
ce se réuniront à la Mairie aujourd'hui ven-
dredi, à 17 h. 45.

LES EDITIONS « REX »

Pour nos catholiques !
LES EDITIONS « REX »
Pour nos catholiques !

FLERS

UN HOMME TOMBE D'UN TRAMWAY
Un accident qui aurait pu amener de
plus graves conséquences, s'est produit
mardi, vers 18 h. 30, à la Planchette-
Emphy.

CHERENG

Le concert de l'Amicale
C'est le dimanche 5 février que l'asso-
ciation des anciens élèves de l'école pu-
blique de garçons de Chereng donnera,
dans la salle des fêtes de la Maison Com-
mune, un grand concert au profit de son
œuvre.

GRUSON

Attention à la volaille
Un maraîcher en quête de volaille cir-
culaire et fait main-basse sur dindes,
poules, coqs, etc. Il a déjà opéré trois
fois rue de Croyant et rue Verrie, dans
les heures qui précèdent les fêtes. Il est
bien de faire rentrer, le soir, les volailles
qui désertent la basse-cour.

L'Annuaire officiel

du diocèse de Lille est paru (1)
L'Annuaire officiel du diocèse de Lille
vient de paraître. Cet important ouvrage
de 350 pages, aussi utile aux membres du
clergé qu'aux laïcs, est divisé en cinq parties.
La première est consacrée à l'adminis-
tration diocésaine et aux séminaires
diocésains; la deuxième au clergé paroissial,
aux aumôniers et aux missionnaires.
La troisième partie a trait à l'enseigne-
ment; la quatrième à l'organisation cat-
holique de la paroisse et enfin la cinquième,
aux communautés religieuses.

SABLE DES FLANDRES

UN MARCHAND FORAIN
RECHERCHE PAR LE PARQUET
DE LILLE
POUR BANQUEROUTE
EST ARRÊTÉ A PARIS
En exécution d'un mandat d'arrêt déli-
vré par le Parquet de Lille, la police mo-
bile a arrêté à Paris, le nommé Léon Van
Leuven, 24 ans, marchand forain, sans
domicile fixe, inculpé de banqueroute dans
la région de Nord.

LA construction d'un dispensaire à Hem

La construction d'un dispensaire à Hem
est en cours. Le terrain a été acquis par
la commune. Les travaux ont été confiés
à M. Derogaucourt, architecte à Roubaix.
Le bâtiment, presque achevé, comprend
un rez-de-chaussée, un premier étage et
un deuxième étage. Les travaux ont été
confiés à M. Derogaucourt, architecte à
Roubaix. Le bâtiment, presque achevé,
comprend un rez-de-chaussée, un premier
étage et un deuxième étage.

L'alignement de la rue du Triangle, à Tourcoing



LA RUE DU TRIANGLE (Ph. J. de Re.)

Nous avons plusieurs fois signalé l'anoma-
lie que présentait la rue du Triangle,
appelée à rendre importants services à
la circulation en dégageant la rue de
Guines et la rue du Moulin-Fagot, à leur
croisement avec la rue de la Croix-Rouge.
Un terrain, sur lequel n'était érigée au-
cune construction, occupait presque toute
la largeur de cette rue — comme le montre
d'ailleurs, notre photo — rendant impos-
sible tout passage de véhicules.

CARNET DU JOUR

NAISSANCES
- M. et Mme Morry-Lechambre sont heu-
reux d'annoncer la naissance de leur fils
Claude-Nicolas, Boulogne, 25 décembre 1932.
106752
- M. et Mme André Dhellemmes-Wibaux
sont heureux d'annoncer la naissance de
leur fille Jacqueline et Françoise, à
Paris, le 25 décembre 1932. 923054

Tables bridge

20 tables de 115 à 500 fr.
chez BAILLY, 46, rue Nationale, LILLE
40756

Tables bridge

20 tables de 115 à 500 fr.
chez BAILLY, 46, rue Nationale, LILLE
40756

M. Max d'Olonne définit

le rôle de la musique
au cours d'un concert
au Conservatoire
Au cours de la dernière audition de
la Société des Concerts, M. Max
d'Olonne, inspecteur des Beaux-Arts,
dégagé par M. Paul Léon par un
rapport, a prononcé une allocution
dont nous extrayons les principales
passages relatifs au rôle et à l'importance
de la musique.

QUELQUES DECISIONS

AU SUJET DU CIMETIERE
Au cours de sa dernière réunion, le
Conseil municipal a pris une décision
sur les propositions de M. Max d'Olonne,
inspecteur des Beaux-Arts, délégué par
M. Paul Léon par un rapport, a prononcé
une allocution dont nous extrayons les
principales passages relatifs au rôle et à
l'importance de la musique.

LA construction d'un dispensaire à Hem

La construction d'un dispensaire à Hem
est en cours. Le terrain a été acquis par
la commune. Les travaux ont été confiés
à M. Derogaucourt, architecte à Roubaix.
Le bâtiment, presque achevé, comprend
un rez-de-chaussée, un premier étage et
un deuxième étage. Les travaux ont été
confiés à M. Derogaucourt, architecte à
Roubaix. Le bâtiment, presque achevé,
comprend un rez-de-chaussée, un premier
étage et un deuxième étage.

LA construction d'un dispensaire à Hem

La construction d'un dispensaire à Hem
est en cours. Le terrain a été acquis par
la commune. Les travaux ont été confiés
à M. Derogaucourt, architecte à Roubaix.
Le bâtiment, presque achevé, comprend
un rez-de-chaussée, un premier étage et
un deuxième étage. Les travaux ont été
confiés à M. Derogaucourt, architecte à
Roubaix. Le bâtiment, presque achevé,
comprend un rez-de-chaussée, un premier
étage et un deuxième étage.

LA construction d'un dispensaire à Hem

La construction d'un dispensaire à Hem
est en cours. Le terrain a été acquis par
la commune. Les travaux ont été confiés
à M. Derogaucourt, architecte à Roubaix.
Le bâtiment, presque achevé, comprend
un rez-de-chaussée, un premier étage et
un deuxième étage. Les travaux ont été
confiés à M. Derogaucourt, architecte à
Roubaix. Le bâtiment, presque achevé,
comprend un rez-de-chaussée, un premier
étage et un deuxième étage.

LA construction d'un dispensaire à Hem

La construction d'un dispensaire à Hem
est en cours. Le terrain a été acquis par
la commune. Les travaux ont été confiés
à M. Derogaucourt, architecte à Roubaix.
Le bâtiment, presque achevé, comprend
un rez-de-chaussée, un premier étage et
un deuxième étage. Les travaux ont été
confiés à M. Derogaucourt, architecte à
Roubaix. Le bâtiment, presque achevé,
comprend un rez-de-chaussée, un premier
étage et un deuxième étage.

LA construction d'un dispensaire à Hem

La construction d'un dispensaire à Hem
est en cours. Le terrain a été acquis par
la commune. Les travaux ont été confiés
à M. Derogaucourt, architecte à Roubaix.
Le bâtiment, presque achevé, comprend
un rez-de-chaussée, un premier étage et
un deuxième étage. Les travaux ont été
confiés à M. Derogaucourt, architecte à
Roubaix. Le bâtiment, presque achevé,
comprend un rez-de-chaussée, un premier
étage et un deuxième étage.

LA construction d'un dispensaire à Hem

La construction d'un dispensaire à Hem
est en cours. Le terrain a été acquis par
la commune. Les travaux ont été confiés
à M. Derogaucourt, architecte à Roubaix.
Le bâtiment, presque achevé, comprend
un rez-de-chaussée, un premier étage et
un deuxième étage. Les travaux ont été
confiés à M. Derogaucourt, architecte à
Roubaix. Le bâtiment, presque achevé,
comprend un rez-de-chaussée, un premier
étage et un deuxième étage.